
Областные  парламентарии
оценили  результаты
модернизации ведущих лечебных
учреждений

Более  3,5  млрд  рублей  выделено  на  реализацию  региональных
проектов  в  сфере  здравоохранения  в  2022  году.  Развитие
кардиологической  и  онкологической  служб,  а  также  кадровое
обеспечение медицины обсуждали сегодня на совместном выездном
заседании комиссии Волгоградской областной Думы по вопросам
реализации  нацпроектов  и  приоритетных  проектов  развития
региона и парламентского комитета по охране здоровья.

Совещание  началось  с  осмотра  и  знакомства  с  новыми
возможностями городской больницы скорой медицинской помощи №
25  и  Волгоградского  областного  клинического  онкологического
диспансера.
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С 2014 года в обновление материально-технической базы 25-й
больницы – одной из опорных для здравоохранения региона –
вложено  порядка  2  млрд  рублей,  что  позволило  провести
масштабную  реконструкцию  и  создать  на  её  базе  медицинское
учреждение высочайшего, третьего, уровня. В текущем году здесь
приступили  к  работе  современное  отделение  реанимации  и
интенсивной  терапии  кардиологического  профиля,  а  также
реанимация регионального сосудистого центра для пациентов с
острым нарушением мозгового кровообращения. Ремонт и оснащение
данных  отделений  проведены  в  рамках  направления  «Борьба  с
сердечно-сосудистыми  заболеваниями»  нацпроекта
«Здравоохранение». По поручению губернатора Андрея Бочарова
модернизация клиники будет продолжена.

В  этом  году  также  введен  в  эксплуатацию  крупнейший  в  ЮФО
объект  нацпроекта  «Здравоохранение»  –  новый  лечебно-
диагностический  центр  Волгоградского  областного
онкологического  диспансера.  На  площади  около  20  тысяч
квадратных метров разместились детская и взрослая поликлиники
на  100  и  600  посещений  в  смену,  отделения  маммологии,
эндоскопии,  клинико-диагностическая  лаборатория,  блок
реанимации  и  интенсивной  терапии.  Шестиэтажное  здание  было
построено и оборудовано по передовым стандартам всего за три
года. Благодаря этому для жителей региона стали доступны новые
высокотехнологичные виды лечения. Кроме того, на территории
онкодиспансера  продолжается  возведение  радиологического
корпуса (строительная готовность объекта – 73%), в ближайшей
перспективе здесь также появится ПЭТ/КТ-центр, что позволит
завершить  создание  в  Волгоградской  области  самой  сильной
онкологической службы Юга России.

«Модернизация  лечебных  учреждений,  реализация  проектов
развития  региональной  системы  здравоохранения  –  эта  очень
важная  работа  не  останавливалась  в  период  пандемии
коронавируса, продолжается она и сейчас в непростых условиях
внешнеэкономических санкций, – отметила председатель комитета
Волгоградской областной Думы по охране здоровья, Заслуженный



врач РФ Наталья Семёнова. – Депутаты в рамках парламентского
контроля  посещают  объекты  здравоохранения,  проверяют  их
состояние,  смотрят,  как  идут  работы,  используется
оборудование, которое закупается по национальному проекту. Его
основная  цель  обозначена  Президентом  –  это  повышение
доступности и качества медицинской помощи для жителей нашей
страны. Эти задачи последовательно решаются в Волгоградской
области».

После  осмотра  больничных  корпусов  в  актовом  зале
онкодиспансера  областные  парламентарии  и  руководители
регионального  здравоохранения  приступили  к  рассмотрению
вопросов повестки дня. О главных направлениях и мероприятиях
нацпроекта «Здравоохранение», который реализуется в 2019-2025
годах, участникам заседания рассказал заместитель руководителя
Облздрава Николай Алимов. В Волгоградской области в рамках
профильного  нацпроекта  осуществляются  региональные  проекты
развития первичного звена здравоохранения, детской медицины,
борьбы с онкологическими и сердечно-сосудистыми заболеваниями,
решения  кадровых  вопросов  и  цифровизации  медучреждений,  а
также в сфере экспорта медицинских услуг.

Отдельно в ходе выездного заседания рассматривались итоги и
перспективы  реализации  регионального  проекта  «Борьба  с
онкологическими  заболеваниями».  Информацию  по  этой  теме
депутатам  предоставила  главный  врач  ГБУЗ  «Волгоградский
областной  клинический  онкологический  диспансер»,  главный
внештатный  специалист-онколог  Облздрава  Надежда  Коваленко.
Модернизация  региональной  онкослужбы  направлена  на  создание
эффективной цепочки от диагностики и лечения до реабилитации
пациентов.  Областной  онкологический  диспансер  координирует
работу  разветвленной  сети  своих  филиалов  и  центров
амбулаторной онкологической помощи, которая также развивается.
В  Урюпинске  строится  с  нуля  современная  онкологическая
поликлиника. К 14-ти работающим в регионе ЦАОПам добавятся ещё
два  –  в  Жирновске  и  Котельниково.  В  2022  году  в  центрах
амбулаторной  онкологической  помощи  обследовано  порядка  90



тысяч  пациентов.  За  последние  четыре  года  для  онкослужбы
приобретено боле пяти тысяч единиц оборудования, в том числе
аппараты  лучевой  терапии,  МРТ,  УЗИ,  рентген-установки,
эндоскопы, инновационное оснащение отделения анестезиологии и
реанимации,  операционного  блока,  роботизированная  система
гистологической  и  иммуногистохимической  диагностики.  В
результате  удалось  повысить  выявление  злокачественных
новообразований  на  ранней  стадии  и,  как  следствие,
эффективность  лечения  онкобольных.  Вместе  с  тем  широкие
возможности ЦОАПов используют и для определения других видов
заболеваний.

Свыше 350 единиц медтехники поступило в 2019-2022 годах в
рамках реализации регионального проекта «Борьба с сердечно-
сосудистыми заболеваниями» нацпроекта «Здравоохранение». О его
реализации коллег проинформировал главный врач Волгоградского
областного  клинического  кардиологического  центра  Виталий
Иваненко.  Сейчас  в  круглосуточном  режиме  работают  четыре
региональных сосудистых центра и десять первичных сосудистых
отделений. В планах – открытие РСЦ в Михайловке. Благодаря
оснащению  медучреждений  региона  современным  операционным  и
диагностическим  оборудованием  выросло  количество  пациентов,
получающих  высокотехнологическую  медицинскую  помощь,  а
смертность  от  сердечно-сосудистых  заболеваний  уменьшилась.
Так, за последние восемь лет смертность от острых инфарктов
миокарда в регионе снизилась на 40 процентов.

С сообщением о работе в рамках нацпроекта «Здравоохранение» по
обеспечению  медорганизаций  кадрами  выступил  заместитель
председателя комитета регпарламента по охране здоровья, ректор
Волгоградского  государственного  медицинского  университета
Владимир Шкарин. В этом году в ВолгГМУ по программе целевой
подготовки специалистов выделено на 30% мест больше, чем в
2021-м.  За  счёт  средств  бюджета  вуз  готовит  терапевтов,
педиатров, стоматологов, реаниматологов, акушеров-гинекологов,
онкологов,  кардиологов,  инфекционистов  и  других  врачей,
которые в дальнейшем пополнят штат учреждений здравоохранения



региона. Всего в медуниверситете по целевому набору продолжают
обучение более тысячи студентов. При трудоустройстве для них
предусмотрен  ряд  социальных  льгот.  Расширяются
профориентационные  мероприятия  среди  молодежи,  проводятся
ярмарки  медицинских  вакансий.  Однако  кадровая  проблема  для
лечебных учреждений регионов страны до сих пор актуальна.

Для того чтобы ускорить её решение, Владимир Шкарин предложил
депутатам  рассмотреть  вопрос  об  увеличении  мер  поддержки
медиков-целевиков и определить Облздрав в качестве заказчика
целевого  обучения  с  предусмотрением  расходов  в  бюджете
Волгоградской  области.  Также  предлагается  ввести
дополнительные региональные компенсации выпускникам высших и
средних  медицинских  образовательных  организаций  при
трудоустройстве  в  первичное  звено  здравоохранения.

Председатель  комитета  Волгоградской  областной  Думы  по
промышленной  политике,  топливно-энергетическому  комплексу,
транспорту  и  дорожному  хозяйству  Руслан  Шарифов  озвучил
информацию  об  обустройстве  парковочных  площадок,  уличного
освещения,  пешеходных  переходов,  ремонте  и  расширении
автомобильных  дорог  и  подъездных  путей  к  больнице  скорой
медицинской помощи №25, областному онкодиспансеру и филиалу
МНТК «Микрохирургия глаза». Всего на эти цели в 2021-2022
годах  направлено  123  млн  рублей.  Обновленная  транспортная
инфраструктура  теперь  в  полной  мере  соответствует  высокому
статусу  ведущих  лечебных  учреждений  региона.  В  планах  на
следующие  два  года  –  реконструкция  участка  улицы  имени
Землячики от проспекта имени Маршала Жукова до онкодиспансера.

«Сегодня мы подробно рассмотрели результаты работы по трем из
семи  основных  направлений  нацпроекта  «Здравоохранение»,  –
подвела  итог  рабочей  поездки  председатель  комитета
Волгоградской  областной  Думы  по  охране  здоровья  Наталья
Семёнова. – В первой половине 2023 года депутаты планируют
выездные  заседания  по  вопросам  развития  детского
здравоохранения,  цифровизации  лечебных  учреждений,  развития
экспорта  медицинских  услуг,  модернизации  первичного  звена



здравоохранения с посещением медицинских организаций городов и
районов области».

Такой  формат,  по  мнению  парламентариев,  позволяет  получить
более полную информацию о сложившейся ситуации и проделанной
работе.

«Принимая законы и программы, важно в действительности видеть,
как они применяются и реализуются. Сегодня на примере 25-й
больницы и областного онкологического диспансера мы увидели
очень высокий уровень оказания медицинской помощи, оснащения и
технологий, – отметил председатель комиссии регпарламента по
вопросам  реализации  нацпроектов  и  приоритетных  проектов
развития  Волгоградской  области  Сергей  Четвериков.  –  Итоги
последних  восьми  лет  подтвердили  правильность  стратегии
развития  региона,  обозначенной  губернатором  Волгоградской
области  Андреем  Бочаровым.  Системная  комплексная  работа  в
здравоохранении,  как  и  любой  сфере,  даёт  достойные
результаты».
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